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O governador Eduardo Lei-
te recebeu, nesta segunda-feira 
(28/10), no Palácio Piratini, 
os cães Cassius e Mohoc, do 
Canil da 9ª Região Penitenciá-
ria da Polícia Penal, com seus 
operadores Anderson Cardoso 
e Hugo Gomes. Os animais fo-
ram premiados na 7ª Compe-
tição Sul-Americana de Cães 
de Trabalho, que ocorreu em 
Florianópolis entre 14 e 18 de 
outubro. 

O secretário de Sistemas 
Penal e Socioeducativo, Luiz 
Henrique Viana, e o superin-
tendente da Polícia Penal, Ma-
teus Schwartz, também partici-
param do encontro. O binômio 
– termo dado à dupla formada 
pelo agente policial e seu cão.

O governador de Santa 
Catarina, Jorginho Mello, irá 
buscar no Ministério de Portos 
e Aeroportos, junto com o se-
cretário de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias de Santa Catarina, 
Ivan Amaral, e o senador Beto 
Martins, informações sobre a 
inclusão do Aeroporto da Ser-
ra Catarinense – Correia Pinto 
no Programa de Investimentos 
Privados em Aeroportos Re-
gionais. O aeroporto já recebeu 
sinalização da Secretaria Nacio-
nal de Aviação Civil que pode 
estar na lista que poderá chegar 
até 100 aeroportos pelo país. O 
projeto prevê a inclusão de ae-
roportos regionais deficitários, 
mas estratégicos, nos contratos 
de concessão existentes.

Blumenau foi palco da eta-
pa mesorregional Vale do Itajaí 
do Santa Catarina Canta – Fes-
tival Sertanejo na noite deste 
domingo, 27. A seletiva reuniu 
os vencedores das etapas regio-
nais de Blumenau, Itajaí e Rio 
do Sul. No evento, realizado no 
Teatro Carlos Gomes, o públi-
co conheceu os representantes 
que irão para a grande final do 
festival, que ocorrerá no dia 10 
de novembro, em Florianópo-
lis. Na categoria infantojuvenil 
foi escolhido Marlon Richard; 
e na categoria geral, Wesley Ba-
chega e Leo Vieira. Ao final das 
audições, o espetáculo Clássi-
cos da Música Sertaneja da Ca-
merata Florianópolis encerrou 
a noite em grande estilo.
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Estão oficialmente abertas 
as inscrições para a 12ª reunião 
do Consórcio de Integração 
Sul e Sudeste, que será reali-
zado entre os dias 21 e 23 de 
novembro, no Costão do San-
tinho Resort, em Florianópolis, 
Santa Catarina. É aguardada a 
presença dos governadores dos 
sete estados — SC, SP, RJ, MG, 
PR, RS e ES — que integram as 
regiões. A previsão é de um pú-
blico de cerca de 500 servidores 
públicos dos estados do Sul e 
Sudeste nesta edição da reunião 
do COSUD. As Câmaras Te-
máticas terão espaço para deba-
ter até dois assuntos distintos, 
assegurando um diálogo foca-
do e produtivo entre os estados 
membros do consórcio.
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Conferência sobre biodiversidade

Campanha Outubro Rosa

Pesquisa socioambiental 

196 apartamentos em Londrina

Plano de Transição Energética

As Agências do Trabalha-

dor do Paraná e postos 

avançados de atendimen-

to encaixaram, de janeiro 

a setembro deste ano , 

68.423 jovens com ida-

de entre 18 e 29 anos em 

empregos com carteira 

assinada. O desempenho 

mantém o Estado em pri-

meiro lugar com folga no 

ranking nacional de con-

tratações via rede Sine, 

à frente do Ceará, com 

24.298, e de São Paulo, 

que intermediou 20.790 

contratos.

O desempenho do Pa-

raná em colocar trabalha-

dores com idade máxima 

de 29 anos no mercado 

de trabalho representa 

39% do total de 174.826 

intermediações de mão 

de obra jovem realizadas 

pelo sistema em todo o 

País. Em comparação ao 

mesmo período de 2023, 

quando 55.905 trabalha-

dores dentro desta faixa 

etária conquistaram espa-

ço no mercado de traba-

lho, o avanço foi de 22%.

Especificamente em 
setembro, 6.884 jovens 

conseguiram um empre-

go por meio da rede Sine 

do Estado. 

Lançado há menos de 

dois anos pelo Banco Re-

gional de Desenvolvimen-

to do Extremo Sul com o 

objetivo de estruturar e 

potencializar suas ações 

em termos de promoção 

de impacto social, am-

biental e climático positi-

vo na região Sul do Brasil, 

o programa Fundo Verde 

e Equidade está entre 

as iniciativas mundiais 

destacadas durante a 

Conferências das Nações 

Unidas sobre a Biodiver-

sidade. O Fundo Verde foi 

selecionado entre ações 

de 14 países como projeto 

colaborativo de incentivos 

positivos para a conserva-

ção da biodiversidade. 

Um gesto de solidarie-

dade dos portuários do 

litoral paranaense mar-

cou o encerramento da 

campanha Outubro Rosa 

2024 na Portos do Para-

ná. Na segunda, mais de 

10 colaboradores doaram 

os cabelos no Palácio Ta-

guaré, sede administra-

tiva da empresa pública, 

para a confecção de peru-

cas que serão entregues 

a mulheres que enfren-

tam o câncer de mama. 

A primeira doadora foi a 

coordenadora de Sinaliza-

ção, Balizamento e Moni-

toramento, Katlyn Eliege 

dos Santos. “De tempos 

em tempos, deixo o cabe-

lo crescer e, depois, corto 

bem curtinho para poder 

doar”, explicou Katlyn.

A Sanepar inicia nesta 

semana em Umuarama, 

na região Noroeste, a 

Pesquisa Socioambiental 

Diagnóstica voltada para 

o levantamento socioe-

conômico da população. 

Equipes da empresa De-

pura Ambiental vão per-

correr sete mil imóveis 

em bairros da cidade para 

identificar os hábitos de 

uso de caixa de água e 

sobre a atuação feminina 

nas comunidades.

A pesquisa será reali-

zada com base no critério 

Brasil e, além de informa-

ções sobre a existência e 

forma de uso do reserva-

tório doméstico, o ques-

tionário tem perguntas re-

lacionadas à atuação das 

mulheres na comunidade.

A Cohapar concluiu nes-

ta segunda-feira (28) a 

entrega de chaves dos 

196 apartamentos do Re-

sidencial London Palace 

I aos novos proprietários, 

no município de Londri-

na. O empreendimen-

to teve investimento de 

R$ 33,3 milhões, fruto da 

união do Governo do Pa-

raná, Caixa Econômica Fe-

deral e Construtora Pride. 

E, por meio do Programa 

Casa Fácil, o Estado apli-

cou mais de R$ 2,9 mi-

lhões em recursos para 

ajudar no custeio do valor 

de entrada dos imóveis de 

176 famílias.

Esse aporte representa 

que quase 90% das unida-

des do residencial foram 

subsidiadas pelo Estado. 

O governador Eduardo 

Leite assinou na segunda, 

no Palácio Piratini, contra-

to para a elaboração do 

Plano de Transição Ener-

gética Justa do Estado, 

além de memorandos 

de entendimento (MoUs) 

para projetos de hidrogê-

nio verde (H2V).

O Plano busca garan-

tir que a mudança para 

energias renováveis e a 

descarbonização da ma-

triz elétrica ocorram de 

maneira equilibrada, pro-

movendo a inclusão so-

cial e o desenvolvimento 

econômico. Os MoUs se 

propõem a desenvolver 

iniciativas para fomentar 

a cadeia de H2V.

Gilson Abreu/AEN

Foram 68,4 mil carteiras assinadas até setembro

Paraná lidera ranking nacional 
de empregos para jovens 

Hospital Regional de São
José faz mutirão de biópsias

O diagnóstico precoce do 
câncer de mama é fundamental 
para aumentar as chances de 
cura e tratamento da doença. 
Por conta disso, o Governo do 
Estado está realizando ações 
durante o Outubro Rosa e uma 
delas é um mutirão de biópsias 
de mama no Hospital Regional 
de São José (HRSJ). O projeto 
visa reduzir o tempo de espera 
para o diagnóstico e, posterior 
tratamento, de mulheres com 
nódulos suspeitos, oferecendo 
biópsias guiadas por ultrassom 
em uma agenda especial, nesta 
terça-feira, 29 de outubro.

“Nosso objetivo é que as 
pacientes que apresentam exa-
mes alterados possam realizar 
a biópsia o quanto antes e, as-
sim, iniciar seu tratamento ade-
quado e precoce do câncer de 
mama”, explica a mastologista 
do HRSJ, Cristiane Falcão.

O mutirão está atendendo 
15 pacientes por semana, com 
a meta de realizar 45 exames 
ao longo desse mês. O procedi-
mento será feito em pacientes 
com lesões nodulares visíveis em 
ultrassonografia e com tama-
nho superior a um centímetro, 
encaminhados pelo Sistema de 
Regulação Nacional (SISREG), 
que aguardam na fila do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

Atualmente, as biópsias 
anatomopatológicas realizadas 
no HRSJ são encaminhadas 
para análise no Instituto de 
Anatomia Patológica (IAP), 
localizado no subsolo do Hos-
pital Infantil Joana de Gusmão. 
No entanto, para esse mutirão, 
os exames necessários são de 
análise imunohistoquímica, 
fundamental no diagnóstico de 
pacientes com câncer de mama, 
pois define o tratamento ade-
quado a ser realizado. Essas 

amostras são encaminhadas ao 
Cepon para análise.

Além de agilizar o diagnós-
tico, o mutirão busca diminuir 
o intervalo entre a realização 
dos exames iniciais e a biópsia, 
atualmente estabelecido pela 
legislação em até 30 dias. “Nos-
so maior desafio é encurtar esse 
tempo e oferecer um atendi-
mento mais rápido, apesar das 
dificuldades que o sistema en-
frenta”, ressalta Cristiane.

Nos casos de exames positi-

vos para o diagnóstico de câncer 
de mama, os pacientes atendi-
dos no mutirão serão encami-
nhados aos hospitais de referên-
cia para o início do tratamento 
o mais rápido possível. O Hos-
pital Regional de São José, uni-
dade própria da SES, possui am-
bulatório de mastologia, com 
atendimento de 60 pacientes ao 
mês. O serviço presta apoio em 
consultas e exames, sendo refe-
rência para os 18 municípios da 
Grande Florianópolis.

O projeto visa reduzir o tempo de espera para o diagnóstico
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Desde 2019, quando 62 
municípios gaúchos ainda não 
possuíam acesso asfaltado, 23 
ligações foram finalizadas pelo 
governo do Estado, por meio 
do Departamento Autôno-
mo de Estradas de Rodagem 
(Daer) – autarquia vinculada à 
Secretaria de Logística e Trans-
portes (Selt). Atualmente, 18 
obras estão em andamento, e 
há previsão de que todos os 21 
acessos restantes estejam com 
a pavimentação iniciada em 
2025. Desde 2019, o governo 
do Estado investiu R$ 631,3 
milhões em acessos municipais.

“Apesar dos desafios im-
postos pela maior catástrofe 
climática que o Rio Grande 
do Sul já enfrentou, só neste 
ano já entregamos seis novas 
ligações asfálticas, benefician-
do os municípios de Centená-
rio, Montauri, Lagoa Bonita 
do Sul, Pinheirinho do Vale, 
Mariano Moro e Cruzaltense”, 
contabilizou o titular da Selt, 
Juvir Costella. “Conforme o 
objetivo estabelecido pelo go-
vernador Eduardo Leite, esta-

mos trabalhando intensamente 
para zerar de uma vez por todas 
a lista de municípios sem acesso 
pavimentado”, ressaltou.

O diretor-geral do Daer, 
Luciano Faustino, explicou que 
muitos dos projetos em execu-
ção datam do final da década 
de 1990 e passaram por atua-
lizações técnicas e financeiras. 
“Contamos com a mobilização 
do nosso quadro técnico para 
revisar os custos, os projetos e 
incorporar, inclusive, novas tec-

nologias de pavimentação surgi-
das nas últimas décadas”, disse.

“Havia dificuldade até mes-
mo para chegar à proprieda-
de rural da família em dias de 
chuva”, recordou o agricultor 
aposentado João Antônio Ta-
borda, morador de Inhacorá, 
no Noroeste gaúcho. Hoje, 
ele e a esposa, Maria Odila, 
acompanham com otimismo 
a pavimentação do acesso ao 
município vizinho de Alegria, 
aguardada há décadas. “A obra 

está gerando uma união maior 
entre as populações das duas ci-
dades, pois estamos nos visitan-
do mais”, observou a psicope-
dagoga. A realidade vivida pelo 
casal Taborda reflete a transfor-
mação que a conclusão de aces-
sos asfálticos vem promovendo 
no interior do Estado.

Quem acompanha as obras 
em execução já observa os 
primeiros sinais de desenvol-
vimento na economia. O em-
presário Elias Carmona vive 
há mais de 50 anos em Maria-
na Pimentel, na Costa Doce, 
e observa animado a ação das 
máquinas na pavimentação da 
ERS-711, em Barão do Triun-
fo, cidade vizinha. “O acesso 
já está gerando empregos na 
região e vai beneficiar os agri-
cultores daqui”, comentou. “Já 
estávamos descrentes de que 
o asfalto viria, por isso é uma 
felicidade imensa para todos”, 
comemorou Carmona.

No município de Senador 
Salgado Filho, no Noroeste, a 
pavimentação está 80% con-
cluída.

Obras mudam mapa rodoviário do RS
Lirian Sifuentes/Daer

Estado investiu R$ 631,3 milhões em ligações asfálticas 


